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5_B1_95_E6_B0_B4_E8_c31_597517.htm 近日，成都蚂蚁企业

集团董事长李浪在董事会上宣布：今年内要把集团旗下西南

地区物流公司的总部从成都搬到重庆。这个决定让业界哗然

。现在蚂蚁“搬家”到重庆到底出于怎样的考虑？对成渝两

地的物流市场又有何触动？ 原因 发展水运业务，节约成本“

蚂蚁物流”取道重庆 随着交通基础设施的改变，物流流向也

发生了改变。以前大部分的物资从陕西、湖北走川陕路进入

四川，而随着成遂高速、遂渝高速的修建，很多物资选择走

重庆上滚装船，顺流而下，到达湖北、安徽等地。这种水陆

联运的方式大大节约物流成本，成为一些物流企业新的选择

。 李浪说，目前，蚂蚁公司的物流业务在国内每天都有上万

吨水泥熟料（水泥的重要原料）运到四川。如果走水运，每

吨的物流成本将比公路便宜100元左右，这里面有相当可观的

节约空间。 正是看中了重庆在水运方面得天独厚的优势，李

浪决定将蚂蚁物流总部搬向重庆。 不放弃成都看好成都物流

规划 “尽管不临江靠海是成都在物流方面的地理硬伤，但不

可否认，成都的物流规划非常超前，这一点绝对强于重庆。

”李浪说，他是重庆人，但创业在成都，对成渝两地都非常

有感情。他分析成渝两地的物流时谈到，重庆适合生产资料

等大宗物资运送，而成都适合快速消费品、IT等高附加值的

物资运送。 由于蚂蚁物流目前主要做的是生产资料物流，水

运业务将是公司的发展重点，选择重庆是一种必然。“在成

渝经济区背景下，成渝是一体，不可分，我们并没有放弃成



都的物流市场，相反，会更用心做好。”李浪说。 布局 物流

总部搬家集团仍在成都 物流总部搬到重庆，吹响了蚂蚁物流

向重庆市场进军的号角。 布局西部成都重庆是两枚重棋 “做

物流占领口岸很重要，要么临海，要么临江。”李浪认为，

长江是他战略布局的必争之地，在长江口的上海，他成立了

分公司，现在在长江上游的重庆，也将囤积重兵。 对蚂蚁物

流来说，李浪的眼光绝不局限于做成都本地最大的物流企业

，他早已设定好下个目标：向西部扩展。而如何扩展，取道

重庆就是布下的重棋。“要想发展西部的物流事业，必将立

足成都，吃下重庆，这次把物流总部迁到重庆去，就是出于

这样的考虑。” 据李浪介绍，今年年内将派出先遣部队到重

庆，落实迁物流总部的事情，预计搬迁最快会在明年。 “可

能有朋友会误会，是不是蚂蚁集团就撤漂了，全部跑重庆发

展了？其实不是这样。”李浪说，迁到重庆的只是蚂蚁西南

地区物流公司总部，而蚂蚁的搬家服务、物业保洁、起重安

装、汽车、房产营销、市场调查等另外六个事业部总部依然

在成都，“包括我本人，大部分时间还是在成都。” 这次对

物流事业部调整的决定，对李浪在成都市物流协会的任职也

没有任何影响，他会继续担当会长一职。 影响 “蚂蚁”探路

成渝物流业互补 成都市物流协会秘书长刘剑雄非常看好蚂蚁

物流的发展，他认为在成渝经济一体化的背景下，“蚂蚁”

向重庆发展，有助于成渝两地物流企业的交流合作，把蛋糕

做得更大。 “如果成都充分发挥在物流规划和资源方面的优

势，重庆扩大水运方面的优势，成渝两地在物流上有很强的

互补性，也有很大的合作空间。”刘剑雄介绍说，成都采取

“一区多点”模式构建庞大的物流架构体系，“一点”是空



港，依托成都双流国际机场，建国际航空港物流园区.另外“

一点”是铁路，依托亚洲最大的成都铁路集装箱中心站，建

设国际集装箱物流园区.同时还打算在成都北部的新都一带投

巨资建设物流中心和公路港。 而重庆投资11亿元建寸滩港，

计划新建三个3000吨级集装箱泊位和1个滚装码头，建成后年

吞吐汽车30万辆、集装箱100万标箱以上，加上保税港区的空

港功能区和设计中的铁路保税区，“水 空 陆”全方位物流体

系气势逼人。“蚂蚁物流到重庆探路，先试水两地物流合作

，以后我们物流协会还会组织成渝两地物流企业交流，实现

共荣发展。”刘剑雄说。 把物流师站点加入收藏夹 欢迎进入
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